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Verbale del Consiglio Direttivo AME 

Bologna, 29-30 giugno 2019 presso l’Hotel Internazionale 

 

Sono presenti i componenti del Consiglio Direttivo: Edoardo Guastamacchia, Vincenzo Toscano, 

Franco Grimaldi, Marco Caputo, Lorenza Gagliardi, Vincenzo Novizio, Anna Pia, Achiropita Pucci, 

Vincenzo Triggiani (segretario), Piernicola Garofalo (tesoriere). Assente giustificato il coordinatore 

organizzativo Lino Furlani, che interviene in collegamento video il 30 giugno 2019. 

La Segreteria: Barbara Martello, Arianna Iacuzzo. 

La riunione si apre alle ore 15.00 del 29 giugno, si chiude alle ore 20.00. I lavori riprendono alle ore 

9.00 del giorno 30 giugno e si chiudono alle ore 13.00. 

 

Situazione Borse di studio per collaboratori settore editoria: compatibilità con altri incarichi/borse di 

studio. 

Viene portata all’attenzione del CD la situazione del borsista Prete, attualmente impegnato in 

attività all’estero come dottorando di ricerca. Toscano riferisce che il borsista finora non è venuto 

meno ai suoi impegni. Viene rimarcato come sia importante in futuri bandi per l’attribuzione di 

borse di studio precisare tutte le condizioni e le clausole opportune nel bando stesso. Il CD prende 

atto. 

 

Proposta di valutazione in itinere per borsisti e Referenti Regionali (rendicontazione attività svolta a 

fine anno e nomina commissione per la valutazione).  

Viene sottolineata l’importanza di una verifica in itinere per borsisti e referenti Regionali. 

Anna Pia sarebbe per una periodica rendicontazione da parte dei RR. 

I RR dovrebbero rendicontare (servendosi anche di 1-2 diapositive) le loro attività in occasione 

degli Stati Generali, nel corso della riunione congiunta con il CD, oltre a presentare quella che è la 

progettualità per l’anno successivo. Il CD sarà quindi chiamato a pronunciarsi sulla possibilità di 

confermare o meno l’incarico a ciascun referente. 

Il CD approva. 

 

Proposta organizzazione di riunioni congiunte periodiche di tutte le Commissioni AME: Istituzione 

degli “Stati Generali dell’AME”.  

Lo scopo di questa riunione con tutto l’organigramma AME è quello di cercare di adeguare la 

struttura e il modus operandi dell’associazione ai cambiamenti intercorsi nel tempo in relazione 

soprattutto all’incremento notevole del numero degli associati, nonché degli eventi organ izzati e 

della offerta formativa e di aggiornamento nel suo complesso, oltre che all’incremento del budget 

gestito ogni anno. E’ necessario infatti un momento di aggregazione e di riflessione che coinvolga 

tutte le commissioni e i gruppi di lavoro e i loro componenti per una valutazione di quella che è 

l’efficacia delle iniziative portate avanti ed in cantiere, al fine di apportare eventuali correttivi. 

L’incontro è necessario inoltre per rafforzare il sentimento di appartenenza all’associazione oltre 

che per far conoscere a tutti ciò che è stato realizzato e ciò che si prevede di realizzare da parte 

di ciascuna commissione, anche al fine di coordinare al meglio la diverse attività. Si deciderà in 

futuro la periodicità di questi incontri. 

E’ stato scelto di tenere la prima edizione a Roma presso l’Ergife il 13 e 14 settembre 2019. 

La segreteria sta provvedendo alla logistica. Saranno circa 90 le persone invitate, con una stima di 

partecipazione intorno al 70%. 

Il CD approva e dà mandato alla Commissione composta da Enrico Papini, Vincenzo Triggiani e 

Giuseppe Monti di provvedere all’organizzazione dell’evento. 
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Nel collegamento in video Furlani ribadisce che la Commissione per i LEA debba essere una volta 

per tutte ben definita nei suoi componenti: Enrico Papini, Roberto Castello, Rinaldo Guglielmi, 

Franco Grimaldi, Lino Furlani, Agostino Paoletta, oltre al Presidente. La commissione Soci verrebbe 

invece soppressa. 

Il CD approva. 

 

Viene proposta l’istituzione del gruppo di studio “Area metabolismo minerale” composta da: 

Fabio Vescini (coordinatore), Francesco Bertoldo, Iacopo Chiodini, Alfredo Scillitani, Alberto 

Falchetti, Andrea Palermo, Roberto Cesareo, Luigi Gennari, Vincenzo De Geronimo. 

Il CD approva. 

 

Amministrazione & Contabilità  

Il tesoriere ricorda che il bilancio è stato approvato dall’Assemblea degli Associati in collegamento 

online nel corso dell’AME Day.  

 

Editoria & Stampa:  

 

Collaborazione AME / Rivista EMIDDT. Commissione ad hoc: nomina dei componenti.  

Viene proposto che la commissione sia composta da due componenti della Commissione Editoria 

(Toscano e Sabbadin), da due della Commissione Scientifica (Papini e Reimondo) e da due del CD 

(Triggiani e Pia). 

Il CD approva. 

 

Rendicontazione attività editoriali primo semestre 2019. 

Vincenzo Toscano ricorda che i dati riguardanti la produzione editoriale sono ricavabili facilmente 

dal sito AME. Si è deciso di rallentare un po’ l’attività editoriale rispetto a quanto fatto in 

precedenza, prevedendo comunque 2-3 uscite settimanali: AME flash il lunedì, Ame news il 

mercoledì e AME farmaci il giovedì. I criteri per pubblicare i contributi sono divenuti più stringenti 

per mantenere alto il livello qualitativo. 

Caputo sottolinea la diversa impostazione rispetto alla gestione Cozzi. 

 

Esame dei preventivi (servizi/costi) relativi all’Ufficio Stampa.  

L’unico preventivo pervenuto per l’Ufficio Stampa è quello della Consulcesi. Esso prevede, oltre ai 

comunicati sulle iniziative dell’Associazione come fatto in passato, anche la cura dei social 

network e la conferenza stampa di presentazione del Congresso nazionale, con un costo 

complessivo di 12 mila euro + iva oltre a interventi dedicati ai singoli eventi congressuali principali 

AME al costo di 1500 euro + iva ad evento. 

In dettaglio l’accordo prevede: stesura di comunicati stampa (1 attività al mese), “media 

relations”, cioè gestione dei rapporti con la stampa per la divulgazione delle notizie, rassegna 

stampa, aggiornamento dei profili social con il rilancio delle attività di stampa (fino a tre canali 

social per la pubblicazione delle note stampa fino a 1 a settimana per canale) oltre alla copertura 

media da parte della redazione di Sanità Informazione con operatore video per eventuali interviste. 

Il CD approva. 

 

Per quanto riguarda la risoluzione del rapporto con HCC per l’Ufficio Stampa, vista la richiesta da 

parte di HCC di corresponsione dell’equivalente di 3 mensilità per dichiarate attività a favore 

dell’Associazione, Grimaldi propone di chiedere parere all’avvocato sulla questione. 

Il CD approva. 
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FAD realizzata in collaborazione con Merk-Serono.  

Viene portata all’attenzione del CD la realizzazione della FAD interamente sponsorizzata dalla 

Merck-Serono sull’Ipotiroidismo subclinico, prossimamente disponibile a titolo gratuito per i soci AME, 

con la corresponsione di 9 crediti ECM. 

Il CD prende atto. 

 

Eventi AME: Situazione e questioni in sospeso riguardanti gli eventi congressuali appena conclusisi 

e i prossimi:  

Primo bilancio AME Day 2019 e decisioni per il futuro.  

Viene mostrato il bilancio preliminare dei tre eventi macroregionali 2019. 

Il Presidente propone di consultare i RR in occasione degli Stati Generali per decidere se 

continuare a realizzare l’evento AME Day in futuro. Caputo sostiene che la decisione spetta al CD. 

Pucci è favorevole a sospendere per un anno l’evento. Novizio è favorevole a consultare i RR. Gli 

altri consiglieri concordano, mentre Caputo sostiene che l’AME Day debba essere confermato, 

eventualmente cambiando la formula. 

La discussione viene rimandata ad altra riunione. 

 

Scuola di Formazione AME 2019: considerazioni “a caldo”; proposte per sede futura e per 

ridefinizione degli obiettivi formativi e della strutturazione della Scuola.  

Toscano sostiene che debbano essere individuati con cura i soci giovani da formare. Si potrebbe 

articolare la Scuola in un corso di base ed uno avanzato. 

Secondo Novizio, bisogna distinguere i due percorsi: “formazione di base” e “manageriale”. Anche 

il Presidente ribadisce la necessità di distinguere corsi di primo e secondo livello per la formazione 

dei quadri. 

Per motivi logistici, si decide che dal prossimo anno la Scuola di Formazione AME non si svolgerà più 

a Reggio Emilia. Inizialmente viene proposta come sede Roma. Successivamente si decide di  

realizzare l’evento, almeno per il prossimo anno, a Bologna. 

Il CD approva. 

 

Congresso Nazionale AME 2019: Situazione programma scientifico e simposi/corsi precongressuali; 

situazione sponsorizzazioni; altri aspetti organizzativi.  

Viene riportato come il programma scientifico del Congresso Nazionale sia in fase avanzata. Viene 

proposto l’inserimento di un simposio avente come oggetto il “Burn out”. Viene proiettato lo stato 

attuale delle sponsorizzazioni. 

Il CD prende atto. 

 

Update Diabete Bari 2020: Situazione programma scientifico; situazione sponsorizzazioni; altri 

aspetti organizzativi . 

Viene riportata la bozza del programma scientifico. 

Il CD prende atto. 

 

Corso “Giovani” in lingua inglese (Ostuni 2020): situazione programma, logistica; possibili sponsor. 
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Viene riportata la bozza del programma scientifico. L’evento realizzato da AME ed Italian AACE 

Chapter si svolgerà presso l’Hotel Monte Sarago di Ostuni. E’ prevista la partecipazione di circa 20 

italiani e 20 stranieri.  

Il CD prende atto. 

 

Rapporti con le altre Società / Associazioni Scientifiche:  

 

Invito per incontro da parte di FISM per iscrizione AME e progettualità . 

Il Presidente prenderà contatto con il Presidente di FISM per l’iscrizione di AME alla FISM. 

Il CD prende atto. 

 

Richiesta finanziamento attività Italian AACE Chapter 

Viene letta e accettata la richiesta di finanziamento di euro 40 mila da parte di Italian AACE 

Chapter per le sue attività (esercizio 2019).  

Il CD approva. 

 

Censimento centri per Studio Gonadis (in collaborazione con SIAMS)  

Il Presidente sollecita il censimento dei centri universitari e ospedalieri presso i quali reclutare i 

pazienti per il protocollo di studio Gonadis in collaborazione con SIAMS. 

Il CD prende atto. 

 

AME Onlus:  

- Adempimenti  

Il Presidente riferisce di aver incontrato Castello. Conferma come si stia procedendo allo 

scioglimento di AME Onlus. I progetti potranno eventualmente essere portati avanti comunque 

dagli attuali componenti del CD di AME Onlus. 

Il CD prende atto. 

 

Rapporti con le Aziende:  

 

- Merk Serono; Lilly: progettualità  

Il Presidente riferisce circa la disponibilità di Merck Serono a organizzare un incontro presso il proprio 

stabilimento di Bari con  i Presidenti attuali di SIE e AIT, per possibile collaborazione alla stesura di LG 

condivise. 

La Lilly sarebbe disponibile a finanziare, almeno in parte, la collaborazione AME-Bentham Science 

per la rivista EMIDDT. 

Il CD prende atto. 

 

Rapporti/Contratti con i Provider  

Il tesoriere incontrerà a Udine il 5/7/2019 il Provider NEC per rivedere il contratto. 

Ribadisce l’importanza del timing dei contratti, alcuni dei quali sono andati più volte a rinnovo 

tacito. 

Il CD prende atto. 

 

Progetti:  

Resoconto attività sanità digitale. 

Toscano ricorda come l’AME sia risultata finalista al concorso “Premio Innovazione Digitale in 

Sanità”, istituito dall’Osservatorio Innovazione Digitale in Sanità, per la categoria Supporto ai 

processi clinici e assistenziali. 
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Accordo con Welcomedicine per utilizzo Endowiki  

Viene data lettura della proposta di accordo per un rapporto di collaborazione a firma della 

Dottoressa Giulia Franchi con la quale Soluzioni Salute Informatica s.r.l. si impegna a: 

- condividere, collaborare attivamente e realizzare le implementazioni informatiche necessarie per 

fornire servizi ai Soci attraverso progetti condivisi (realizzazione di un “ambulatorio virtuale di 

endocrinologia”, integrazione con endowiki, aggiornamento ECM dell’endrocrinologo su 

piattaforma Welcomedicine,…); 

- inserire AME ETS tra le onlus collegate al portale Welcomedicine a cui potranno essere 

devolute le donazioni dei medici attivi su Welcomedicine; 

A fronte di ciò, AME ETS si impegna a: 

- divulgare la piattaforma Welcomedicine e i progetti condivisi ai propri soci, a titolo 

esemplificativo ma non esaustivo mediante l’invio di comunicazioni scritte ricorrenti; 

- pubblicizzare sul sito istituzionale di AME ETS la piattaforma Welcomedicine; 

- garantire la presenza di Soluzioni Salute Informatica s.r.l. al Congresso Nazionale annuale 

dell’associazione, sia con apposito stand sia all’interno di un simposio-azienda. 

Le attività poste a carico delle rispettive parti saranno rese senza riconoscimento reciproco di 

alcun corrispettivo. La validità sarà di dodici (12) mesi decorrenti dalla data di sottoscrizione, 

rinnovabile automaticamente ad ogni scadenza per il medesimo periodo con facoltà delle parti di 

recedere in ogni momento da tale accordo, mediante comunicazione scritta con un preavviso di 

sessanta (60) giorni. 

Il CD approva. 

 

Proposta della Dottoressa Agrimi per l’utilizzo di piattaforme per ricerca di fondi per finanziare il 

progetto “Value in Medicina” e illustrazione del progetto.  

Progetto di ricerca "Patient-reported outcome e diabete. Un percorso di co-progettazione 

multistakeholder".  

La Dottoressa Agrimi in collegamento video illustra nei particolari il progetto. 

Lo studio ha lo scopo di elaborare ed implementare strumenti per la misurazione degli outcome in 

campo diabetologico per mezzo della raccolta dei Patient Reported Outcomes Measures (PROMs), 

attraverso un percorso di co-creazione e co-progettazione che coinvolga tre diverse categorie di 

stakeholder: (a)i pazienti; (b) i professionisti clinici; (c) i manager aziendali.  

Il costo dello studio è di 86.800 euro + iva. 

 

Tutti i presenti considerano il progetto interessante.  

Caputo si dichiara assolutamente favorevole alla realizzazione del progetto. 

Novizio si dichiara favorevole a patto di valutare bene il progetto. Grimaldi sottolinea i notevoli 

costi. Sarebbe inoltre prioritario valutare i risultati dello studio condotto in collaborazione con la 

Bocconi di Milano. Per Pucci qualsiasi decisione va rinviata. Secondo Pia, il progetto è interessante 

perché mette al centro il paziente. Per Gagliardi il progetto è interessante, da valutare con 

attenzione. Sarebbe importante reperire fondi per finanziarlo, oltre a valutare prima i risultati dello 

studio con la Bocconi. Per Garofalo e Toscano è fondamentale reperire i fondi e coinvolgere le 

commissioni scientifica e finanziaria. 

 

Finanziamento Studio Mets 

Vengono presi in esame i preventivi dei Dottori Giurlanda e Castellano. 

Il CD approva. 

 

Sito AME 
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 Verrà contattato Gualano per gli adeguamenti che consentano di accedere alle FAD 

direttamente dal sito AME. 

 

Soci:  

Nuove domande di iscrizione. 

Il CD approva le nuove richieste di iscrizione. 

 

G-AME  

Toscano riporta che le attività del G-AME si articoleranno in survey destinate ai soci under 40, analisi 

dei dati e report dei risultati al fine di elaborare le migliori strategie di intervento e pianificare le 

attività del gruppo. Vi saranno simposi ad hoc nell’ambito del Congresso Nazionale. Andranno 

inoltre ben definiti gli obiettivi della Scuola di Formazione AME in relazione al gruppo giovani. Vi è 

stata infine l’attivazione di un gruppo chiuso su Facebook. 

 

Varie ed Eventuali: 

Nessuna. 

 


